

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripcion.

**MAHON.** Tienda de D. D. Orfila.  
**EN PROVINCIAS.** Remitiendo el importe de D. M. Mascaró, te de la suscripcion por Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

## Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.  
 Provincias 24 reales trimestre.  
 Un número suelto  $\frac{1}{2}$  real.

## Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.  
 Los no suscritores 12.  
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

Dice la *Gaceta Militar*:

«El *Times* nos suministra los siguientes detalles sobre la organizacion del Almirantazgo inglés.

Como principio establecido, la marina debe ser administrada por un grande Lord Almirante; pero este puesto está hoy desempeñado por un Consejo conocido con el nombre de *Board of Admiralty*. Este Consejo se compone de seis Comisarios ó Lores de Almirantazgo, y de dos Secretarios; de los que uno reside constantemente en su puesto al frente de los negocios. Pero á escepcion del mas joven de los Lores, los demás casi siempre son removidos cuando hay modificacion ministerial. El primer Lord, Jefe político del Consejo y miembro del Gabinete, suele ser generalmente un personaje del orden civil, que por consiguiente es ageno á los negocios navales, y á quien se nombra por lo comun, en razon á su posicion política. Los cuatro miembros que siguen son Oficiales de marina, y el sexto, es decir el mas joven y el último en el orden de rango, puede ser tambien un personaje civil como el primer Lord, aunque su importancia política sea mas subalterna.

Como cada miembro de este Consejo dirige una parte distinta del servicio, resulta inevitablemente un desconcierto y gran falta de unidad en el conjunto, como tambien la falta de responsabilidad directa personal; si bien el Consejo en pleno es responsable de sus actos ante el Parlamento.

Adjunto al Consejo del Almirantazgo, existe un Inspector de marina, que es el que aparece como directa-

mente responsable de la eficacia y disposiciones materiales de la Armada; mas desde algunos años á esta parte las atribuciones de este encargado han disminuido tan considerablemente por consignarse todo al dia en los registros del Consejo, que virtualmente puede decirse ha desaparecido su Autoridad y responsabilidad.

La direccion del material, que comprende todos los trabajos, arsenales, puntos, etc., está confiada al Lord mas joven del Almirantazgo, que siendo como queda dicho un funcionario de orden civil, y de consiguiente extraño á los asuntos navales, se encuentra encargado entre un sin número de atenciones, de otra multitud de asuntos tan vastos y complicados, que apenas podria dar abasto á ellos toda la esquisita atencion y energia de un Superintendente especial. Con respecto á la Direccion del personal de la Armada, como está confiada al Lord mas antiguo, que desde luego se encuentra abrumado con el enorme peso de sus funciones, procura eludir en cuanto le es posible ocuparse de sus pormenores, haciéndolo de la manera que puede.

De ocho años á esta parte, el Consejo del Almirantazgo ha sido cambiado por completo cuatro veces, habiéndose visto cinco con nuevos primeros Lores y con treinta y cuatro diferentes Consejeros. Resulta, que en un periodo de treinta años, puede decirse que asciende por término medio á 103 el número de personas que han dirigido los negocios de la marina inglesa.»

— De *El Telégrafo*:

«Sigue la jarana promovida por el hallazgo del tesoro, del que, refirién-

donos á lo manifestado por nuestro colega *El Diario*, hablábamos en la tarde de ayer. El supuesto tesoro, consiste, segun se dice, en muchos millones, y se encuentra en un bosque cerca del pueblo llamado *La Nou* á cinco palmos debajo de tierra, tapado con una piedra circular que tiene en el centro una argolla de cobre. Esta piedra, sobre la que hay plantados varios arbustos, da paso á una gran cueva, que por varios corredores subterráneos conduce á otra, en donde se hallan cuatro grandes toneles llenos de barras de oro y cuatro tinajas llenas de onzas de idem. El que lo ha denunciado es un penado del presidio de esta ciudad, que paga de su bolsillo los gastos de la expedicion, ofreciendo 30,000 duros á la persona que lo llevare á cabo. El dueño del terreno, á quien segun la ley corresponde la mitad, ha renunciado á ella, contentándose, segun dicen, con la cuarta parte. Se han otorgado en esta ciudad las correspondientes escrituras. Supónese que dicho tesoro pertenecia á uno de los monasterios de la alta montaña, y que el denunciador supo el secreto de boca de un anciano monje que falleció en Francia expatriado, y que á la hora de la muerte lo comunicó al denunciador entregándole el plano de la cueva y del sitio donde se hallaba escondido el tesoro. Añádese que el penado en cuestion ha penetrado ya alguna otra vez en la cueva, asegurándose de la existencia del tesoro denunciado. Lo que hay de cierto es, que D. Mariano Borrell, el penado y un piquete de mozos han salido de esta ciudad con direccion á Berga, corriendo de cuenta del penado los gastos de la expedicion. Por lo demás, cuento ó historia,

nada ponemos ni quitamos de nuestra cosecha: trasladamos sencillamente lo que se nos ha referido, deseando buen viaje y feliz éxito á los argonautas que han ido en busca de ese nuevo vello-cino de oro.»

—De *La Correspondencia*:

El 18 por la noche se sirvieron SS. MM. recibir en audiencia particular á los Exmos. señores embajadores de Francia y ministros plenipotenciarios de los Países Bajos y al de Prusia, los que sucesivamente acompañados del señor introductor de embajadores, tuvieron la alta honra de poner en las reales manos, cartas autógrafas de sus augustos y respectivos soberanos.

—El gobernador de Valladolid ha remitido ya al ministerio de la Gobernacion los expedientes relativos á los daños causados en aquella provincia por las inundaciones de diciembre. Dichos expedientes, que solo comprenden las familias pobres que deben ser socorridas, contándose en este número las que no pagaban mas de 300 rs. por razon de contribucion territorial, ascienden á la suma de tres millones veinticinco mil doscientos sesenta y cinco reales. Por lo demas, los daños positivos que han sufrido los 43 pueblos que principalmente fueron inundados, se elevan á una cifra mucho mayor. Todavía, por ejemplo, figura en los expedientes mencionados por 1.834,210 reales, y sin embargo, pasan de 6.000,000 las pérdidas que por todos conceptos ha sufrido, y así los demas.

—En un café de París, en el de Nuestra Señora de Loreto, se encontró un camarero del mismo llamado Enrique Callison una cartera que contenia 30,000 francos en billetes de Banco, y la entregó inmediatamente al dueño del café. Media hora despues llegó el dueño de la cartera que era un empresario de obras, y se puso á mirar en el sitio donde habia estado. El camarero le pidió las señas de la cartera, y se la entregó en seguida. El empresario le dió las gracias con efusion, y sacó del bolsillo del chaleco dos monedas de un franco, pero arrepintiéndose de su liberalidad se guardó una de las monedas, y sacando 20 céntimos recompensó con un franco 20 céntimos la probidad del mozo.

—Se asegura que el ministerio de la Guerra ha presentado al emperador

para reemplazar al mariscal Bosquet, en primer lugar al general Montauban, y en segundo lugar, al general Martimprey.

—En las inmediaciones de Alost (Bélgica) ha aparecido una enfermedad epizootica que en 1825 arrebató 60,000 cabezas de ganado. Ya han muerto de ella gran número de corderos, y se teme su propagacion. Cuando apareció hace treinta y cinco años, comunicaba á la carne de los animales que la habian experimentado, principios nocivos á la salud.

—De Turin dicen que está decidido el viaje de Garibaldi á Londres.

—La prensa estrangera está dando cuenta todos los dias de envenenamientos en las fábricas, por el uso de materias venenosas. Los tribunales de París acaban de condenar al dueño de una fábrica de flores artificiales, por haber contribuido al envenenamiento de uno de sus operarios, obligándole á emplear el verde de Scheele ó arsénico, en el colorido de la manufactura.

—Los cañones Cavalli conducidos á Mela de Gaeta, donde se habian probado dando un alcance de 800 metros, se han inutilizado, reventando por el oido. Eran dos, uno de ellos de 80 y el otro de 40.

—Escriben de Gaeta que se ha encontrado el cuerpo del general Traversa. Se han encontrado otros cadáveres entre los escombros y dos soldados vivos aun.

—Un aereonauta llamado Thurston descendió últimamente con su globo en el bosque de Riga, cerca de Toledo en los Estados- Unidos. El globo estaba todavía á medio desinflar cuando el aereonauta cometió la imprudencia de desatar la barquilla. Desembarazado el globo del peso que le detenia se elevó de repente. Thurston se agarró á él con fuerza para detenerle pero fué arrebatado á una altura en que ya toda probabilidad de salvacion habia desaparecido. Todavía no habian parecido los restos de aquel desgraciado.

—*El Leader* de Toronto (Canadá) periódico semi-oficial, dice poder anunciar de la manera mas positiva que el gobierno inglés tiene intenciones de reconocer la independencia de la Confederacion meridional tan luego como esta se constituya.

—Trátase por el gobierno francés de un proyecto relativo al aumento

del ejército de Lion hasta 150,000 hombres; actualmente es de 60,000.

—Gran número de habitantes de las aldeas y poblaciones búlgaras acaban de enviar á Paris una estensa memoria, en la cual esponen sus quejas contra la administracion turca, y piden la reclamacion de un ejército cristiano. Esta memoria va dirigida á las potencias signatarias del tratado de París.

—El mensaje de la cámara de diputados de Prusia fué aprobado por 240 votos contra 105 que fueron una gran parte de la fraccion católica y toda la fraccion polaca. Se espera con inmensa curiosidad la contestacion del rey á este mensaje del que como es sabido forma parte la enmienda del diputado Vincke.

—El *Lloyd* de Pesth dice saber por conducto seguro que el gabinete de San Petersburgo ha hecho saber oficialmente al príncipe Couza que le haria personalmente responsable de toda tentativa revolucionaria que partiera de la emigracion húngara.

—El número de votos porque se ha separado la Luisiana de la Union es de 113 contra 13. Este estado ha declarado libre la navegacion del Mississippi. A consecuencia de la mediacion de la Virginia, M. Buchanam envió orden al comandante Crooklyn, para que no entrase en el puerto de Pentacola y permaneciese á la defensiva, á menos que el fuerte Pickens no fuese atacado. Los republicanos preparaban medidas basadas en la proposicion del compromiso de Crittenden. Una diputacion de comerciantes y banqueros de Nueva-York pasó á Washington, para facilitar un compromiso de sostener al gobierno federal.

Las tropas de la Luisiana se han apoderado del hospital de Nueva Orleans, y han pedido que retiren los enfermos.

#### MALTON.

Un telégrama recibido en la noche del martes anunció que el vapor *Menorca* estaba en Barcelona dispuesto á venir á este puerto para limpiar sus fondos: en el momento, la Administracion de los vapores de esta ciudad dispuso, comunicándolo por el telégrafo, que el *Menorca* saliese hoy de Barcelona, si quedaba cargado, y no siendo así, mañana viérnes, debiendo hacer escala en Alcudia para suplir el viaje que el mal tiempo ha hecho

perder al *Mahonés*, cuyo buque, que no pudo salir hasta ayer, no regresará hasta el viernes de la semana próxima. Su empresa expedirá el lunes la correspondencia en buque de vela de Ciudadela á Alcudia.

El domingo á las diez de la mañana saldrá para Barcelona el vapor *Cid*, cuyo forro ha cambiado en este Varadero.

*Suscripcion para facilitar algunos auxilios á la desgraciada y desamparada familia de Catalina Arboná viuda y vecina de Villa Carlos, cuyo esposo é hijo perecieron en el mar y á las inmediaciones del Esperó el día 8 del actual.*

	Rs. vn. cs.
Suma anterior. . . . .	4438
D. Narciso Mercadal. . . . .	12 66
D.ª P. P. de F. . . . .	21 33
D. Salvador Almirall y Llopis . . . . .	5
„ I. G. . . . .	20
„ P. P. . . . .	5
„ A. H. . . . .	40
„ Una Señora. . . . .	40
	-----
	1549 99

Se suscribe en la tienda de D. N. Fábregues (Aguila de oro), en esta imprenta y demás puntos de suscripcion del Diario, y en Villa Carlos en casa de D. Pedro Preto y Herrera.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

Santo de hoy

San Cirilo patriarca, San Anastasio mártir y

una noche un baile de franqueza, y no obstante solo bajo la imprescindible presentacion una por una á todas las personas del salon, no pude ser dueño de escojer pareja que me acomodara para bailar, ni dirigir la palabra á caballero alguno.

Las mugeres del Sur son muy diferentes en el tipo á las del Norte: estas conservan toda la semejanza del tipo inglés, mientras aquellas tienen un no sé qué, un aspecto de españolas que, á primera vista nos son á nosotros mas simpáticas. Generalmente son de un talle mediano, ojos y pelo negro, color trigueño y bastante vivarachas y juguetonas.

Lo que se hace extraño es que observando tanto recato el bello sexo se deje llevar de cierta franqueza despues de la presentacion, y tenga además algunas libertades desconocidas en España, como por ejemplo: salir sola una señorita, ó sea una joven soltera, por la calle yendo á paseo.

Lo que me hizo reír en el baile que mas arriba he mencionado fué la orquesta, compuesta de tres músicos, un violín unos hierros y unas matracas? Se puede dar cosa mas ridícula? Es que los Americanos son poco filarmónicos. Solo en Nueva York es en donde hay alguna aficion. Generalmente el gusto por la música se cifra en la del piano.

En los bailes lo que mas se acostumbra

San Macario y compañeros mártires.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en la iglesia de San José.

Santo de mañana.

El santo Angel de la guarda.

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.**

El sol sale á las 6 h. y 35 m. y se pone á las 5 y 51 m.

La luna sale á las 10 y 19 m. de la N. y se pone á las 7 y 58 m. de la M.

**ORDEN DE LA PLAZA**

del 27 de Febrero de 1861.

La revista de Comisario del próximo mes de marzo se pasará en los días, horas y parages que se continúan. El dia primero á las 11 de su mañana, el primer Batallon y Plana mayor del Regimiento Infanteria de Zaragoza y la fuerza del de Burgos no ocupada en las obras de la fortaleza de Isabel II, en la plaza de los Cuarteles de Villa Carlos, interviniendo el Sr. Coronel del Regimiento Infanteria de Valencia. Los Sres. Gefes, Oficiales y tropa que no hayan de formar con alguno de los Cuerpos, presentarán sus justificantes autorizados por mí, al Sr. Comisario D. José Larruga y Perez, encargado de revistas, en las oficinas de la Administracion militar á la 4 de la tarde. La Artilleria, Plana Mayor y el segundo Batallon del Regimiento de Valencia, en la Esplanada de esta Ciudad á las 4 de la tarde, interviniendo el Sr. Coronel del de Zaragoza núm. 12. El dia 2 los destacamentos que

son rigodones, pues aunque se toquen algunos schotisch ó polkas se retraen las jóvenes de bailarlos á menos que sea unas con otras en reuniones ccsentas de etiqueta.

Sen tan amantes de calentarse esta gente, que en invierno perennemente arde, que abrasa la estufa en todas partes. Véase el siguiente ejemplo que prueba hasta donde llega tal vicio en ellas.

Llegué á Pendleton el 4.º de julio, y el dia siguiente siendo el viento de la parte del septentrion era el tiempo un poco fresco, es decir uno de estos dias de verano que el sol no abrasa aunque se conozca muy bien el temple de la estacion que se atraviesa. Y ¿qué se creará hicieron aquellas gentes apenas se levantaron? Pues encender el fuego en la chimenea de la sala y reunirse toda la familia á su alrededor. Yo tuve por complacencia que achicharrarme como los demás.

Acuérdome ahora que, estando así reunidos en plática sobre si me gustaba el campo y si me divertía, una señora que estaba allí de visita me dijo:

«Qué lástima esté V. tan poco entre nosotros, pues se le hubiera podido acompañar á ver las montañas.»

Como hasta cien leguas en el interior no hay monte alguno por ser todo terreno llano ó tan solo formando bajas colinas, piensan aquellas gentes proporcionar una

novedad al forastero que llega allá, con llevarle á enseñar las montañas que principian á elevarse á pocas leguas del pueblo. La causarán seguramente á los habitantes del litoral de los Estados Unidos que nunca se hayan separado de las inmediaciones de la costa ó tierra que habitan, y por tanto nunca han podido ver tierras altas: pero á mí que he visto tantos y tan altos montes, por supuesto, no pudo menos que parecerme una tontada aquella proposicion, y como lo manifestara así con una sonrisa, aun añadió: ¿las hay en España como estas, empero, que tiren á azul? Un joven americano que me acompañaba en el viaje y habia estado en España, se encargó de contestar bonitamente á la interlocutora ufana con sus montañas azuladas.

El dia siguiente era domingo y casualmente dia destinado en aquel pueblo al bautismo de 13 sectarios de la religion anabaptista. Me acompañaron por tanto á ver la ceremonia del tal sacramento anabaptista.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

**SALIDAS.**

Para Alcudia y Barcelona, el vapor correo *Mahonés*, de 87 t., cap. D. Anto-

El lugar de la ceremonia distaba una milla del pueblo y era un receptáculo de agua cuyo liquido recibia de un riachuelo que á su lado serpenteaba.

Multitud de gente acudió á presenciar aquel acto.

Los neófitos que los habia de amhos secos y de edad desde unos 10 á 20 años

nio *Victory*, con 18 trip., 55 pasajeros, 580 cajas galleta, 80 fardos tejidos de algodón, 9 qq. trapos, 45 baules calzado, otros efectos, y 850 duros en efectivo.

### AVISOS OFICIALES.

#### Ayuntamiento Constitucional de Mahon.

Formada la cuenta de la prestación personal correspondiente al año 1860, se hallará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de un mes á contar desde el día de la fecha, durante cuyo término podrán hacerse sobre la misma las observaciones que se crean convenientes. — Mahon 27 de febrero de 1861. — Por acuerdo del Ayuntamiento. — Benito Pons, Srío.

#### Juzgado Militar de Marina de la Provincia de Menorca.

Por disposición de este Juzgado se saca á pública subasta por vía de venta y enagenación perpetua una casa situada en la calle de la Paz de esta Ciudad propia de los menores Sebastian, Margarita, Maria, Antonia y Juana Carreras y Amorós, cuyo remate tendrá lugar el día diez y nueve de Marzo próximo, en

se alinearon al lado de la fuente bautismal que figura ser el río Jordan. Algunos miembros de la secta anabaptista, formando corro al lado de aquellos entonaron un armonioso cántico, finido el cual el ministro asistente cogió de la mano á la que formaba cabeza de la línea, que era una linda joven de unos 18 años y asidos de las manos fueron bajando las gradas de aquella pila donde el agua puestos de pié les llegaba á la cintura. Al llegar abajo después de rezar una breve oración el ministro puso una mano en el pecho y otra en la cabeza de la nueva afiliada, y la sumergió momentáneamente en el agua. Acto continuo entonan los miembros un nuevo cántico al mismo tiempo que es sacada la neófito de la fuente, manifestando con sus visajes y ademanes la displicencia que le ha ocasionado aquella súbita zambullida. La reciben sus allegados que la cubren al momento con algun abrigo, y la entran á una casita inmediata que hay á tal propósito, para cambiarse aquella chorreante vestidura. Las jóvenes van arropadas con un traje talar de tela blanca dándoles un aspecto de vestales.

De este mismo modo fueron sucesivamente bautizados todos los demás.

El otro día era el 4 de julio aniversario de la independencia de los Estados Unidos que estos celebran con gran fiesta na-

la Plaza de la Constitución de esta Ciudad á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público. Mahon veinte y siete de Febrero de mil ochocientos sesenta y uno. — Francisco Andreu y Pons, Escribano.

#### Contribucion de Inmuebles y Subsidio Industrial.

Se avisa á los contribuyentes á dichos impuestos, para que dentro el término de seis días, se sirvan satisfacer el primer trimestre del presente año. — Mahon 28 febrero 1861. — Joaquín Pons, Recaudador.

### ANUNCIOS.

En la calle de Anuncivay núm.º 9 se venden muebles y todo el ajuar de una casa, la mayor parte de los artículos del todo nuevos. También se venden los vinos en la bodega.

### ALMANAK PROFETICO

PARA EL

AÑO DE 1861.

ILUSTRADO CON MAS DE 60 GRABADOS,

Por D. Sebastian de Mobellan.

Este almanak, que desde el año de 1852

cional, aunque esta ha perdido mucho de algunos años á esta parte de su entusiasmo patriótico: todo se reduce á la suspensión de los trabajos, al disparo de algunos petardos por los chiquillos y á la reunion en parada de los diferentes cuerpos de milicias.

Hé aquí una organización militar que merece le dé un lugar en estos, eterogéneos apuntes.

El Gobierno federal de la nación solo mantiene un ejército de unos diez mil hombres, cuyas tropas se ocupan en la persecucion de los indios en sus acostumbradas correrías por el confin de sus guaridas.

Todos los diferentes Estados tienen armadas, pues, sus milicias urbanas para la propia seguridad; pero ¡qué soldados! muchos alamares, grande estatura, poca gracia marcial y ninguna instrucción práctica. Solo se revistan incompletamente una ó dos veces al año, á mas dos ó tres paradas, y tal vez un día de tirar al blanco.

Están estas milicias organizadas por compañías, y por lo regular los extranjeros de cada nación forman las suyas respectivas. De aquí una mezcla de uniformes de todo el mundo, porque aparte de las compañías con vestidura americana se ven las de los Escoceses, Alemanes, Franceses, etc., etc., y en Nueva Orleans hubo en otro tiempo la de Españoles, que tuvo que

se viene publicando con justa nombradía, ha salido á luz este año con notables aumentos.

Sus pretensiones son solo las de entretener y hacer reir á sus lectores; lo cual no quita que les proporcione noticias de interés comun y datos de aplicación práctica. Mezcla, por tanto, lo útil con lo agradable, que es el último fin del que escribe y publica. Todo ello no cuesta más

QUE ¡SEIS REALES VELLON!!

Nada puede darse tan barato, ni tantas cosas es posible hallarlas por menos dinero.

No damos las reseñas de las materias porque el que esté resuelto á no comprarlo para nada la necesita, y el que lo compra, allí las verá. El que tal haga puede estar seguro de que no dará por perdidos sus 6 rs.

Véndese en Mahon en la tienda-librería de Orfila.

#### Para BARCELONA.

Saldrá el Domingo el vapor *Gil cap. D. Nicolás Vallspinosa*, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha *D. Juan Taltavull* calle del Angel n.º 22.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva, núm. 24.

disolverse á causa de cierta divergencia con el gobierno que suscitó la guerra con Méjico.

Hay como es de suponer su artillería y su caballería.

De esta última arma se componía toda la milicia del pueblo donde me hallaba y aquel día debia haber gran parada en su plaza principal. Me diriji pues allá para presenciarla. Eran eu todos unos 40 caballos.

Después de algunas evoluciones ejecutadas con alguna habilidad, por ser los jóvenes como campesinos muy adiestrados en el manejo del caballo, y estos animales de pertenencia y uso diario de cada una de las circunstancias que favorecia el desempeño de los ejercicios, después como digo de algunas evoluciones hubo un caballo que demasiado fogoso ó resabiado, no queriendo de ninguna manera estarse quieto en la fila al dar la órden de «alto». Allí fueron las piruetas, los saltos, brincos y pifiar de noble bruto; allí la descomposicion de línea de batalla con la alarma que causa por todos los demás; allí los sobresaltos, unos, los gritos de otro, y las risas generales de soldados y oficiales. No hubo otro remedio para poner órden entre la caballería que desfogar con un par de carreras todo escape al indómito animal.

A qué tropa, pensé yo, está confiada la salvacion de la república!